
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Jueves 9 de agosto de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

POLÍTICA 
Cabeza. El diputado local del PAN, Alejandro Straffon Báez  califica como optimista pero poco realista la 
declaración del dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, en donde adjudicó la victoria del tricolor 
en las elecciones para gobernador en el 2009. Urgió a las otras fuerzas políticas a trabajar por la ciudadanía 
para ofrecer una buena plataforma política. (NC) 
 
Cabeza. Los resultados de los trabajos de gobiernos panistas son palpables, por lo que hay confianza de 
refrendar el ejecutivo estatal en el 2009, dijo el diputado Alejandro Strafon. (EL) 
 
Cabeza. El PAN, debido a las acciones y resultados, tiene dadas las condiciones para seguir en el poder, pese 
a la respuesta que ha tenido el PRI en algunas entidades, considera Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria 
de Educación en el Estado. (EL) 
 
Entrevista. Alberto Carranza Lance, señala que es ambientalista de toda la vida y militante del PVEM desde 
hace 5 años. Señala que en su partido se perdió el registro por la mala negociación de María de Jesús Ibarra, lo 
que causo malestar, pues se perdió el registro pero ella ganó la diputación, a pesar de que había prometido no 
buscar una posición. Por eso surgió un grupo en el partido, que representa a 10 de los 12 comités que hay en el 
Estado. Los regidores que hay en los diferentes municipios también están en este grupo, excepto uno. Lo que 
quieren es  no seguir haciendo el ridículo, no jugar a ser un partido, cuando no hay estructura; quieren mostrar 
que son una verdadera opción política, por lo que quieren reestructurar al partido y fortalecerlo. Se han apegado 
al 100% en los estatutos en las acciones que han tomado, por ejemplo, en el punto que señala que con el 30% 
se puede convocar a asamblea. Así mismo, en esa asamblea se tuvo el quórum de 50% más que se requiere. 
Ya fueron a México, donde presentaron la documentación y los objetivos que tienen; no han sido un movimiento 
de choque, ni han hecho escándalos, al contrario, han invitado a la diputada a que se sume al movimiento. 
Están a tiempo para empezar a trabajar rumbo al 2009. No pueden manejar las alianzas a nivel nacional, pero 
en lo local sí; en el 2006 María de Jesús Ibarra decidió ir en alianza y se perdió el registro; de hecho es el único 
Estado de la república donde se perdió, pero pudo haberse decidido no hacer la alianza. Ya él declaró ante 
Notario que se descarta para ser candidato en las próximas elecciones y seguirá en la dirigencia durante tres 
años. Ya después buscará tener acceso a un cargo de elección popular. Se ha dicho que todo lo está 
manejando para ayudar a Israel Chávez, pero es una aberración, pues lo que se busca es en serio convertirse 
en un partido de verdad; sí se puede tener presencia y esto se vio en la elección de Aguascalientes. En el 2003 
tuvieron 3.26% de la votación y en el 2006 no se llegó ni al 3%, lo que muestra el retroceso. María de Jesús 
Ibarra debe entender que la mayoría ya no está con ella y que si se aferra a la dirigencia, se va a quedar sola. 
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Se solicitó una reunión en el Comité Ejecutivo Nacional, con la misma María de Jesús Ibarra para que se 
definan las cosas y se llegue a un acuerdo. (NC) 
 
Este año han sido destruidas 8 mil 500 credenciales de elector, informó el vocal ejecutivo del IFE, Jesús Lule 
Ortega, esto por errores en los datos, cambios de domicilio, reposición o fallecimiento del propietario. (NC) 
 
Cabeza. Jesús Lule Ortega, Vocal Ejecutivo del IFE en Querétaro, aseveró que en lo que va del año se han 
entregado 85 mil 811 credenciales para votar. (EL) 
 
Cabeza. Más de 8 mil 500 credenciales fueron destruidas en el estado, debido a que los ciudadanos no las 
recogen, aseguró Jesús Lule Ortega, Vocal Ejecutivo del IFE en Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Sondeo. La ciudadanía no está de acuerdo en que los diputados locales se tomen vacaciones en este receso 
de la Legislatura. Una parte de los entrevistados declaró que todo el año es de vacaciones para los diputados e 
indicaron que ya es hora de que se pongan a trabajar. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Amaga la confederación nacional de transportistas mexicanos que representa el 70% del transporte de carga y 
pasajeros en el país, de aprobarse el proyecto de reforma fiscal, señaló el delegado de la CONATRAM,  José 
Luis Valdés Barrueta. (NC) 
 
La confederación mexicana de transportistas mexicanos AC asegura que de aceptarse tal y como está la 
reforma fiscal, realizarán un paro nacional, según lo dio a conocer Enrique Peña López, Delegado en el Estado 
de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El convenio entre INAPAM y CONDUSEF, tiene como finalidad orientar, brindar asesoría jurídica y 
defensa legal gratuita a los adultos mayores que tengan cualquier tipo de problemas con una institución 
financiera y beneficiará también a los adultos mayores queretanos, informó Antonio Castillo, Delegado en 
Querétaro de la CONDUSEF. (EL) 
 
Un 80% de las micro y pequeñas industrias no cuentan con tecnología propia, lo que no les permite ser 
competitivos, indicó el director general del CONCYTEQ, Alejandro Lozano Guzmán. (NC) 
 
Un 80% de avance registra la construcción del turbosinoducto del Aeropuerto Internacional de Querétaro, 
informó el titular de la SCT en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier. Esta instalación permite abastecer de 
combustible a las aeronaves. (NC) 
 
Cabeza. Aunque la responsabilidad de evitar la clonación de bebidas alcohólicas es de la Secretaría de 
hacienda, la única medida para prevenirla es la destrucción de botellas, afirmó el Presidente de la CANIRAC, 
Ricardo Veraza, quien indicó que 120 restaurantes llevan a cabo el programa Reciclar para ayudar. (NC) 
 
Con una matrícula de 540 mil alumnos en todos los niveles educativos, el 20 de agosto inician las clases en el 
estado, señaló Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de Educación en el Estado. (EL)  
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Para este ciclo escolar aumentará la matrícula en un 3%; preescolar es el grado donde será mayor, ya que 
pasará del 4%, aseguró la Secretaria de educación Guadalupe Murguía, por lo que buscan atender la 
demanda. (NC) 
Este miércoles, el municipio de San Juan del Río entregó en comodato a la UAQ las instalaciones que 
pertenecían a la asociación cultural de escuela preparatoria San Juan del Río, con lo cual podrán seguir 
brindando educación a los 360 alumnos con que ya cuenta la UAQ en dicho municipio y aumentar en 100% la 
plantilla. (NC) 
 
Cabeza. En San Juan del Río, el Presidente Municipal Jorge Rivadeneira, cedió a la Universidad Autónoma de 
Querétaro un terreno importante para el desarrollo de la Universidad. (EL) 
 



 3

Se llevó a cabo la entrega de instalaciones en la preparatoria de San Juan, en el Municipio de San Juan del 
Río, por parte del Rector de Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera. (EL)  
 
Raúl Iturralde Olvera señaló que van avanzando en la conformación de los estudios actuariales para el 
expediente que da seguimiento a las finanzas del alma máter, teniendo como fecha limite el último día del mes 
de Septiembre. (EL) 

SOCIEDAD 
El 60% de las llamadas que recibe la Cruz roja son de broma, informó el coordinador de socorristas, Manuel 
Piña Moreno, quien dijo que en este periodo vacacional se tienen más accidentes en casa, causados o sufridos 
por los niños. (NC) 
A partir de hoy y hasta nuevo aviso, se desviará el tránsito en los carriles centrales de la carretera a México, 
debido a la  construcción de los accesos a la ciudad de las artes. (NC) 
 
Más del 40% del auto transporte nacional no ha realizado el trámite de cambio de placas, debido al 
burocratismo que se presenta en la secretaría de hacienda, la Secretaría de Economía y la SCT, señaló el 
Secretario general de la CONATRAM, Alfonso Gallo Granados. (NC) 
 
Cabeza. El 40% del transporte nacional, aún no ha reemplacado sus unidades de carga y de pasaje, debido a la 
burocracia de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, aseguró el Delegado del Estado de Querétaro de 
la confederación mexicana de transportistas mexicanos, Enrique Peña López. (EL)  
Vistazo Ciudadano desde la central de abastos, donde las calles se encuentran en malas condiciones y llenas 
de basura. Alrededor de la central de abasto, en diferentes puntos, hay mucha basura, es el resultado de la 
descarga de camiones, y los vendedores. Es una zona caótica, no hay señalamientos de cómo se llaman las 
calles. Hay tortillerías, restaurantes, es una zona muy comercial. Hay mucho desorden en la central de abastos. 
Todas las calles están llenas de basura, baches, sin luz, sin seguridad, hasta un perro muerto hay en este lugar. 
No se respetan los lugares de estacionamiento, los contenedores se encuentran en muy mal estado, sobre todo 
los que están en el mercado. Ojala que los funcionarios tomen en cuenta esta situación para que tengamos una 
central de abastos limpia, pero también que la ciudadanía tome conciencia y no provoque que otra vez pase lo 
mismo. (EL) 
Vía telefónica.  Gerardo Quirarte, Director de Gestión de Emergencias del Gobierno del Estado, en el tema de 
la presa de El Batán comenta que se encuentra regulada y esta vertiendo de manera regulada, la presa esta en 
los niveles de acuerdo a la CONAGUA. Esta en los limites, no hay ningún riesgo para la ciudadanía. Se está 
trabajando para desaguarlas de manera adecuada y con ello no hay ningún peligro, ante la temporada de 
lluvias que se avecina. No hay ningún problema con ninguna presa en Querétaro. Se está al pendiente 
monitoreando todas las presas (EL)   
Cabeza. El día de ayer, alrededor de las 2 de la tarde, fue hallado sin vida el cuerpo de un joven que flotaba en 
el bordo Benito Juárez, atrás del parque Querétaro 2000. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Serían 105 parquímetros los que se colocarían en las calles de Ezequiel Montes  y Corregidora en el Centro 
histórico, de acuerdo a la propuesta del IMPLAN, informó el director Vicente Suárez de Miguel quien indicó 
que actualmente están en pláticas con el INAH, para no afectar el estatus de patrimonio de la humanidad. (NC) 
 
Cabeza. Vicente Suárez, Director del Instituto Municipal de Planeación, informó que los parquímetros que se 
piensa instalar en el centro histórico, no serán individuales y tendrán la capacidad de dar servicio a 10 o hasta 
15 cajones, cada uno tiene un costo de 100 mil pesos. (EL)  
 
Cabeza. Salimos a las calles del centro histórico para preguntarles a las personas que opinan de la 
implementación de parquímetros y la mayoría contestó que les parece bien esta medida sobre todo para aliviar 
el tráfico que se genera. (EL) 
Invita la directora de protección civil municipal, Teresa Calzada a los ciudadanos a no nadar en presas y 
bordos, ya que aunque se encuentren debajo del 60% de su capacidad, son de alto riesgo. (NC) 
 
La Directora de Protección Civil Municipal Tere Calzada Robiroza, hace una llamada a las personas que 
acostumbran realizar deportes acuáticos en las presas, para que no lo hagan ya que resulta de alto riesgo. (EL) 
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La lluvia que se suscitó el martes y provocó un apagón en 4 delegaciones de la ciudad de Querétaro, no 
produjo consecuencias graves, sólo conflicto vial, informó Tere Calzada Robiroza, Directora de Protección Civil 
Municipal. (EL) 
Los habitantes de Los Olvera en el municipio de Corregidora se quejan de un crematorio particular ubicado 
desde hace 8 años  en esa delegación. Argumentan que trabaja con mala infraestructura e incluso hubo un 
incendio hace unas semanas. (NC) 
Los bordos y presas del Municipio de San Juan del Río, se encuentran al 80% de su capacidad 
aproximadamente, por lo que se han invertido 8 mdp promedio, en obras que son determinadas en los planes 
de contingencia para evitar que la ciudadanía se vea perjudicada en esta temporada de lluvias, aseguró el 
Alcalde Jorge Rivadeneira. (EL) 
Decenas de familias se han visto afectadas por las lluvias en San Juan del Río, pero son más los beneficios que 
se presentan, aseguró el Alcalde Jorge Rivadeneira. (NC) 
Se encuentran al 100% las presas y bordos de Amealco, señaló el Secretario de Seguridad pública y protección 
civil Antonio Caltzontzin, quien apuntó que se están desfogando para evitar contingencias. (NC) 
 
Aproximadamente 500 personas que viven en la rivera del río corren peligro debido a que la presa se encuentra 
ya al 100% de su capacidad, señaló el Alcalde Rocha Pedraza, quien aclaró que ya se prevén lñas posibles 
contingencias. (NC) 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Alejandro Ibarra, director del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, señaló que en el último año se ha 
incrementado en un  18% la demanda médica. (NC) 
 
Cabeza. Del 24 al 30 de septiembre del año en curso, se llevará a cabo la semana estatal de trasplantes por 
parte de la Secretaria de Salud, informó Armando Grajales, Director de la Fundación Dame Vida. (EL) 
 
Cabeza. El 40% de los menores de edad en Querétaro, presentan alguna señal de obesidad, dijo el Secretario 
de Salud en el Estado, Rafael Asensio Asensio. (EL) 
Entrevista. El regidor del PVEM, Israel Chávez Pozas comenta que el tabaquismo es actualmente el principal 
índice de muerte en el mundo. Se está trabajando para erradicar el tabaquismo en Querétaro, para aumentar 
los sitios libres de humo. Hay un procedimiento de certificación, el cual habla de respetar la salud, 
estableciendo que en los edificios públicos no se pueda fumar, sin embargo hay zonas específicas donde se 
puede fumar. La nueva propuesta de certificación en edificios de gobierno, es tener un edificio donde no se 
pueda fumar. No se puede quitar con una ley que la gente fume, simplemente hay que hacer conciencia a que 
cuide su salud. Se parte de la conciencia de la persona para que pueda entender que no se debe fumar en los 
edificios. De hecho hay mucha gente que ya no fuma en los edificios públicos y a la par de esto se están 
haciendo talleres para que las personas dejen de fumar; cada taller se integra de 20 personas. Hay 
restaurantes que tienen área de no fumar en todo el restaurante; son medidas que parecen drásticas pero es 
sano para toda la gente. Poco a poco se les está quitando espacio a los fumadores en los restaurantes. El 
gobierno gasta mucho en atender a enfermos de cáncer de pulmón, hay que prevenir para poder evitar estos 
gastos innecesarios. En el tema de la dirigencia del PVEM, comenta que Alberto Carranza Lance es el que fue 
electo dirigente del PVEM, por medio de una asamblea. En otro tema dice que sí debe algunas cuotas pero no 
la cantidad que le acusan. (EL) 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Carencias en instalaciones y personal para la administración de justicia, será uno de los temas que abordará el 
magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar durante su informe que será 
la última semana de septiembre. (NC) 
 
Cabeza. Las carencias en el poder judicial van en decremento y con la posibilidad de perder el archivo histórico 
del poder judicial en Querétaro, aseguró el Magistrado Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
Cabeza. El informe anual del tribunal superior de justicia, debería ser presentado ante magistrados y 
legisladores al mismo tiempo, expresó el Presidente del Poder Judicial del Estado, el Magistrado Jesús 
Garduño Salazar. (EL) 
 


